

En un contexto internacional teñido por intereses guiados por el ánimo de lucro, que atenta contra la justicia social, el clima, el respeto a los derechos fundamentales y las libertades de las personas, desde la Unión de Trabajadores Docentes Universitarios de Jujuy (UTDUJ) gremio de base, adherido a FEDUN, reafirmamos nuestro compromiso con la defensa de los derechos de trabajadores y trabajadoras, con la libertad de asociación y el establecimiento de sindicatos.

La libertad sindical y la libertad de asociación son un derecho humano fundamental, consagrados en la Declaración Universal de los Derechos Humanos, que conforme surge de la Constitución Nacional, tiene jerarquía suprallegal, y en el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos (aprobado por Ley N° 23.313/1986).

Y es en este sentido, que llamamos a la reflexión, a quienes representan una concepción de alarmante desconocimiento a los convenios y acuerdos internacionales, logrados gracias a la lucha incondicional y al esfuerzo de cientos de personas con un profundo sentido democrático y de responsabilidad social.

El derecho de las/los trabajadores a crear sus propias organizaciones y a afiliarse a ellas es parte integral de una sociedad libre y abierta. El Convenio 87 de la OIT sobre la libertad sindical y la protección del derecho de sindicación, ratificado por nuestro país, establece en su art. 2 : *“Los trabajadores y los empleadores, sin ninguna distinción y sin autorización previa, tienen el derecho de constituir las organizaciones que estimen convenientes, así como el de afiliarse a estas organizaciones, con la sola condición de observar los estatutos de las mismas.”*

Solo una visión acotada, o con un accionar distraído de lo fundamental que concierne a una institución gremial, puede considerar que una nueva asociación sindical debilita a otra. Nuestra asociación sindical surge para incluir las voces y demandas de muchos/as colegas que no encuentran respuestas a sus necesidades laborales, nacimos, para escuchar a quienes no están agremiados/as, a quienes no están conformes, y/o a quienes simplemente requieren de nuevas expresiones y actores que puedan representarlos.

En nuestro accionar como tal, nos comprometemos a respetar y hacer respetar las normas laborales, estableciendo un dialogo social de tolerancia, como el que anhelamos en nuestros ambientes laborales, sin que eso signifique no enfrentar con firmeza a todos aquellos que atenten contra ambientes seguros, libres de discriminación y violencia.

La agresión escrita o verbal es violencia, es temor, es inseguridad, y nos preocupa que provenga de quienes son responsables de transformar una sociedad para mejorarla, de quienes deben contribuir con su conocimiento al fortalecimiento de las instituciones y al desarrollo local y regional, de quienes con su guía y ejemplo tienen la misión de intervenir responsablemente en el proceso de enseñanza – aprendizaje.

En un mundo diverso, con evolución y cambios constantes, hay concepciones anacrónicas que ya no tienen o debieran tener lugar.

Borrar con el codo lo escrito con el puño no representa ni responsabilidad, ni coherencia, la lucha cobra sentido cuando los objetivos son claros y se acciona en consecuencia, pero no cuando se pregonan un discurso y luego se es funcional a los que no defienden los principios que nos diferencian, los de acceso igualitario a la educación como un derecho social universal. Firmar **dos paritarias** durante los cuatro años de un gobierno neoliberal, y **solo una** a un gobierno popular, que por doce años gobernó nuestro país, es una clara muestra de ante quienes se postran las “convicciones”.

Desacreditar a una Federación a la que adhieren 40 gremios de base de entre las 57 Universidades Nacionales, y que en el transcurso de este año sumará 5 más, constituyéndose en la que más presencia tiene a lo largo y ancho de este país, que con firmeza y credibilidad tiene como premisa la coherencia y el equilibrio para el reclamo y la negociación, es situarse en la vereda del frente, cambiando el norte de una brújula que debiera guiarnos a todos en el mismo sentido: la ineludible defensa de nuestros trabajadores docentes, la resolución proactiva de conflictos, y la construcción de normas laborales actuales e inclusivas.

Nuestro gremio surge para fortalecer la lucha sindical no para dividirla.